

2012年8月1日

第17号

議會運營委員會

夕張市議会だより

5月15日、清水沢地区公民館で、各町内会さんと市議会との懇談会を開催し、約20名の町内会長さん、連合町内会長さんにお集まり頂き、市政に関する懇談を行いました。

懇談会の中では、市営住宅の空戸や除雪に関するご意見、空家対策、光通信網整備、児童公園や遊具の維持管理、通学路、ペットの糞放置への対策、医療保険対策協議会の審議状況、地下資源開発、美術館をはじめとする指定管理者制度導入施設の課題、地域担当職員制度など多岐にわたる質問・ご意見を頂くなか、約2時間の懇談をさせて頂きました。

議長からは、今後も市民対象での懇談会を開催していくことや、本年も夜間議会を開催していくこと(第2回定期市議会2日目の6月13日に開催しました)などについても説明させて頂きました。

◆審議件数◆	議案	12件
意見書	9件	
報告	6件	
○昨年秋に実施した 『高齢者生活機能実態 調査』について	熊谷桂子議員質問	平成24年6月12日から 会の、平成24年第2回定 市議会での一般質問の概 をお知らせします。

(1) その中の3割、1,134名に生活機能の低下がみられ、介護予防が必要であることがわかった。

(2) この対象者とアンケート未回答者について、全家庭の訪問を行い、生活状況に応じて必要なサービスが受けられるよう、また民生委員と情報報を共有し、見守りなど生活支援につなげる、総合相談事業に取り組んでいる。

(3) 住み慣れた地域で安心して暮らすために、健康意識・生活習慣の改善や介護予防などに積極的に取り組んでいたことが課題。そのため、地域での自主的な活動を支援していくことが重要と考える。

◎夕張独自の宝を総合的に整備・発信し、市の再生を

■質問

(1) 炭鉱生活館・SL館・坑口遺跡群・石炭関連資料を集めた図書コーナー・炭鉱労働者や炭鉱の生活を描いた希少な作品を多数所蔵する美術館・殉難慰靈碑、さらに、貴重な夕張の自然を生かし、自然史博物館的なものを整備し、「石炭博物館群」として、夕張の総合的文化力を発信することで夕張の再生を図るべき。壮大なスケールの自然科学と石炭産業の歴史、そこ連なる人間の営み・文化をトータルに発信できることは、他の地域ではまねのできない宝であり、市民の心をも豊かにしてくれる。市の現在の財政では困難であるが、財政破たんの責任の一端がある。国や道、さらに、民間の力も借りる等、今後に向けて検討を。

■答弁

(1) 社会的価値を磨いてていきたい。施設整備の必要性、運営の問題、市民と合意形成をしながら、施設整備に市民全体の機運が高まることが大前提になる。

◎夕張独自の宝を総合的に
整備・発信し、市の再生を

ご意見・ご感想を
お寄せください

夕張市議会事務局
本町4丁目市役所内
電話 52-3172

文二子彦司
尚修桂達
小山谷田谷
大熊島厚

夕張市議会では議会の活動を多くの市民の皆様にお伝えするために、「議会だより」を発行しています。また、市役所本庁・南支所及びふれあいサロンにも配布しております。

■要望

今は困難でも、今後に向けて市民とともに取り組むよう、強く要望する。

◎『地域おこし支援員制度』の導入を

■質問

『地域を変えていく新しい力・未来を開く力』といわれるこの制度は、100%国の財源措置がある。雇用づくりや生活支援など、新しい知識や発想・技術などで地域に貢献し、3年間の財源措置が終わった後も、地域に残り、貢献する例も多い。ぜひ導入を。

■答弁

市は現在、財政再生計画に沿つて市政を運営しているが、未来に向けた真の再生につながる目玉がない。『仕事おこし』のために、他地域からの、若い視点で夕張の魅力を再発見し、専門的な知識や新しい技術で、雇用や地域の活性化につながる事業創出のため、この制度の導入を要望する。

えなければならないところも出でている。

■答弁

(1) 各施設の運営経費について、市と指定管理者との協定に基づき、法定点検経費を除き、指定管理者が施設の管理経費をその利用料により賄うこととしている。



ゆうばり桜まつり・夕高生もポスターで盛り上げ

◎生活館等の現状と課題について

■質問

島田達彦議員質問

(1) 財政破たん以降5年が経過している中で、各施設の運営状況等の現状把握について。

(2) 三者協議の課題の中でも、高齢者の引きこもり防止の観点からも、集会施設の維持存続は必要であると考えている。

(3) 平成11年度策定の「ダム周辺開発整備基本計画」についての現状と、市のスタンスについて。

(4) 市としての財政措置は困難な状況でありながらも、地域振興の拠点として位置づける市の対応について質問しているものです。

■質問

厚谷司議員質問

(1) 共同事業者(国交省・農水省・道)への要望事項について。

(2) 地域の拠点としての廃校の利活用について

■質問

○地域の拠点としての廃

(1) 活用希望の状況はどうなっているか。

(2) 無償譲渡、貸付としたことの成果をどのように評価しているか。

(3) 地域の拠点であつた学

校の役割を活用提案に積極的に盛り込んで行くべきと考えるが市の見解は。

■答弁

(1) 市・商工会議所など4団体で平成22年11月に、完

成後のダムや、ダム湖周辺環境を活かした総合的地域活性化策の検討、喫緊の地域活性化策としての施設の整備

もあわせ、現状の管理状況についての要望を行なっています。それ以前には、平成20年にパークゴルフ場整備、翌年に駐車場整備(旧南大夕張駅構内)を実施済である。

については本年1月25日にも各団体の代表と意見交換を行なっている。市の財政負担について制約はあるが、今後、市として有益な事業であると判断できる事業要望などがあれば検討していきたい。

そこで、現体制での施設管理の継続が難しくなる事態が想定されてくるものと思われる。こうしたことを念頭に

べきと考えることから、市の

24年度をもつて終了の予定。
今年度は最後の年であり

33の事業を実施していただいているが、これまでの支援には心から敬意と感謝をするところ。

次に、今年度で支援が終了するにあたり、平成25年度より、個々の業務を担当課に振り分けてその実施方法や職員が直接行う業務等を検討し、既に財政再生計画に反映しているものもある。

また事業の必要性から、財政再生計画の変更に向け、三者協議の課題として提案するものもあり、この協議は各業務を区分した上で協議するものであり、更に業務内容の検討を行う必要があると考えているところ。

市民各層に対する協力要請については、現在も平和運動公園の雪割りや、バス待合所の除雪等で多くの市民の皆様にご協力をいただいているものと受け止めている。今後も市民の皆様と、どのような形で連携をしていくのか、市長と話そう会や地域担当職員制度等を通して情報発信し、またご意見をうかがいながら取り組んでいきたいと考えている。

高間 澄子議員質問

◎国・北海道及び夕張市の三者協議について

■質問

(1) 優先度の高い各課題・項目の内、特に本市が求める事業の内容について

(2) トップ会談の開催時期について

〔質問の趣旨〕

財政再生計画から2年が経過し、昨年の11月に三者協議開催が決まりたが、この7ヶ月間、三者協議に向けた課題の協議はなく、また機会のある度に行なった質問にも明快な答弁が全く無い状況にあつた。

6月6日開催の行政常任委員会で、44項目に渡る課題の一覧を始めて提示され、一応の説明を受けたところであるが、7月開催の協議はあくまでも実務者レベルであり、市長が繰り返し示している「財政再生計画の期間短縮」の取り組みについては市民・各団体の注目度も高く、

これは国・北海道・夕張市とのトップによる三者会談こそ必要と思われるが、どの様な時点でトップ会談を考えているのか。

■答弁

三者協議に向けての課題の選定は、懸案事項や懇談会での意見・要望事項を参考として検討した結果44項目に至り「事業の見通し」、「緊急性」、「要望」、「財源」を加味し優先順位を決定する作業を進めている。

政治課題である「期間短縮」に向けて不退転の決意で志を固く、届することなく進めて行くことについて、その気持ちは全く変わっていない。三者が共に話し合う課題として整理されたものは、トップ会談に結びつけて行きたいと考えている。

「議会基本条例」

制定に向けて

夕張市議会議長

高橋 一太



また、夕張市議会としては初の試みであった、夜間議会の開催(平成23年9月・第3回定例市議会)も実施し、約70名の傍聴者の方が議会に足を運んでいただき、本年6月議会においても夜間議会を開催させて頂いたところがあります。

このような新たな議会改革を通じ、市民の皆様に身近な議会と、その役割をお伝えするための取り組みを、特

は、市民生活の向上、真の『夕張再生』を決意し、平成23年度は、住民懇談会・各世代間との意見交換会など計7回の幅広い意見交換・懇談を実施してきたところであります。

ところであります。
本年は、さらにその改革をより高めていくべく、かねてからの課題であつた「議会基本条例」の制定へ向け、本格的に取り組みをしているところであります。

議会事務局の電話番号は

52-3172

です。なお、事務局職員が不在となることがありますので、その際は、恐れ入りますが、市役所代表電話

52-3131

までお願いいたします。

◆お知らせ◆

議事堂のある6階への階段に、株式会社石田鉄工様の寄贈による手すりが設置されました。